



18 stëftung oekofonds

La fondation Oekofonds

La fondation Oekofonds soutient depuis plus de 30 ans des projets dans le sens du développement durable et a donc contribué à mettre en place de nombreux projets.

Pour le Mouvement Ecologique en particulier, le soutien de la fondation est indispensable. Ce n'est que grâce aux dons collectés, associés aux cotisations des membres, qu'une certaine

indépendance du Mouvement Ecologique vis-à-vis des subventions de l'État peut être garantie.

Le grand nombre de projets soutenus est extrêmement remarquable, comme le montre la liste suivante.

La Fondation Oekofonds: Votre soutien pour des projets d'avenir !

En 1987, le Mouvement Ecologique a créé la fondation d'utilité publique Oekofonds. Depuis, la fondation soutient de multiples projets dans le sens d'un développement durable. En 2023, la Fondation Oekofonds a de nouveau pu soutenir de nombreux projets importants grâce à de nombreux dons. Nous souhaitons vous les présenter brièvement afin que vous puissiez vous convaincre que chacun de vos dons en vaut la peine. Nous tenons à remercier ici très chaleureusement Nous remercions tous les donateurs et espérons que vous continuerez à soutenir la Fondation. Nous espérons que vous continuerez à soutenir la fondation.

SOLIDARITÉ MONDIALE : « SOUTIEN À FOE À TRAVERS LE MONDE » ET POUR UN COMMERCE MONDIAL RÉFORMÉ

Organisations nationales de l'organisation mère « Friends of the Earth », surtout mais pas seulement des pays du Sud, adressent des appels à des régulières des appels aux organisations « financièrement plus fortes », dans lesquels elles demandent un soutien financier. Ces appels vont du soutien d'un soutien dans des dossiers juridiques (par exemple aussi lorsque des écologistes sont cités en justice) à l'accompagnement dans des projets de lutte contre le changement climatique, contre des groupes pétroliers, etc. Il est dans l'intérêt de la solidarité mondiale de soutenir davantage ces organisations dans leur engagement !

UN DON POUR « MOVE. » — LES JEUNES AU MOUVEMENT ECOLOGIQUE

Le mouvement de jeunesse du Mouvement Ecologique est très actif depuis sa création. Les jeunes engagés peuvent s'y investir ensemble pour leur avenir. Ceci dans les thèmes qui leur tiennent à cœur, car les actifs de move. décident librement des activités qu'ils souhaitent mener. Ils abordent des thèmes tels que la consommation, l'alimentation végétarienne, l'agriculture... par le biais d'actions, d'ateliers, de stages, de projets concrets, de dossiers pédagogiques pour les écoles et bien d'autres choses encore.



POUR UN „MÉCO“ FORT

Le Mouvement Ecologique s'engage de manière très conséquente pour un développement durable, pour les générations actuelles mais aussi et surtout pour les générations futures. Pour ce faire, il remet en question de manière critique les développements actuels, propose des solutions concrètes, ce qui se fait également sur une base bénévole, et réalise des projets concrets. De nombreuses initiatives ont été prises en 2023 : Des élections nationales et communales à la protection de la forêt, en passant par la promotion de l'agriculture biologique et régionale, l'engagement pour une participation accrue des citoyens et la remise en question de la croissance obligatoire. Ces initiatives ne sont possibles que grâce à une certaine indépendance financière du Mouvement Ecologique vis-à-vis des pouvoirs publics et, par conséquent, grâce à ses membres et aux dons à la fondation Oekofonds.

POUR LA PRÉSÉRATION DE NOS ESPACES NATURELS

La perte de la biodiversité se poursuit sans relâche au Luxembourg et a pris des proportions alarmantes. La Fondation Oekofonds soutient surtout des projets du Mouvement Ecologique qui informent sur la situation dramatique, mais qui présentent également des alternatives et des revendications concrètes à la politique. Il s'agit notamment de projets de réforme de la politique agricole, d'actions de préservation des insectes, de la promotion de localités vertes en collaboration avec les régionales du Mouvement Ecologique et l'OekoZenter Pafendall, de l'engagement contre l'utilisation de pesticides, etc.

REPENSER ET CONSTRUIRE L'AVENIR ! LA QUALITÉ DE VIE PLUTÔT QUE LA CROISSANCE

La Fondation Oekofonds soutient des projets du Mouvement Ecologique qui abordent d'une part les problèmes du modèle économique actuel et proposent d'autre part de premières solutions. En effet, la protection de la biodiversité et du climat est en contradiction flagrante avec le concept de croissance continue. Face aux limites des écosystèmes, la quête d'une croissance matérielle constante doit être remise en question et des modèles de société alternatifs doivent être développés. Cela est d'autant plus important dans un pays comme le Luxembourg, où la politique continue de miser sur la croissance et où les conséquences se font de plus en plus sentir : Embouteillages, mitage du paysage, pénurie de logements... En 2023, de nombreux projets ont été menés dans ce sens : plus de conférences, mais aussi une analyse sur les subventions néfastes pour l'environnement au Luxembourg (par le Forum Ökologisch Soziale Marktwirtschaft), etc.

RÉFORME DES CANTINES SCOLAIRES

Ces dernières années, Restopolis a amélioré son offre dans les écoles du point de vue de la durabilité : elle propose de plus en plus d'aliments biologiques et régionaux ainsi que des plats végétaliens et végétariens. Mais en 2023, l'engagement du Mouvement Ecologique, soutenu par la Fondation, a permis une percée. Restopolis a réformé sa pratique d'achat - dans une première phase pour les écoles pilotes, qui sera étendue dans une deuxième phase. Les produits biologiques et régionaux sont désormais une priorité, et

une politique d'achat décentralisée est également mise en avant. Une étape importante pour l'agriculture luxembourgeoise ! Déjà en 2023, les effets se sont fait sentir, en 2024, ce sera encore plus le cas.

EN MISSION POUR LUTTER CONTRE LES PESTICIDES

Les pesticides sont dévastateurs pour la biodiversité, mais aussi pour la santé humaine. Malgré cela, on continue d'utiliser des quantités considérables. Des utilisations et le plan d'action luxembourgeois pour la réduction des pesticides ne progresse que de manière limitée. En 2023, l'engagement du Mouvement Ecologique contre l'utilisation des pesticides serait poursuivi grâce au soutien de la Fondation Ecofonds. Oekofonds, la fondation poursuit son action de manière conséquente. Ainsi, par exemple, la campagne européenne La campagne de signatures « Save the Bees » a été soutenue et bien d'autres choses encore.

RECHTER VU NATUR AN ËMWELT JURISTESCH STÄERKEN A VIRU GERIICHT AKLOEN

Aussi importantes que soient les actions de sensibilisation, les projets créatifs, les prises de position, etc. Dans plusieurs dossiers, il s'impose d'agir également sur le plan juridique. C'est le cas par exemple dans le dossier du centre de données de Google à Bissen, où le Mouvement Ecologique met tout en œuvre pour que le fait accompli ne soit pas créé sans que l'impact de cette installation sur l'environnement n'ait été révélé et sans que les doutes n'aient pu être levés.

Mais le dossier Google n'est pas le seul à nécessiter une assistance juridique. Il est nécessaire. Elle est également nécessaire lorsque, par

ex. d'information n'est pas respecté, que des projets controversés sont des autorisations de protection de la nature sont accordées ou des projets de construction problématiques sont planifiés. D'une manière générale, les dossiers juridiques gagnent en importance. Ils impliquent bien entendu des coûts pour lesquels des dons sont urgentement nécessaires.

FIR E STAARKE KLIMASCHUTZ

La décision de la Tripartite de plafonner les prix de l'énergie ; des dossiers comme la taxation spéciale des voitures de fonction, les aides financières Le Mouvement Ecologique a accompagné tous ces projets grâce à l'aide de la Fondation Oekofonds.

UNE "ROADMAP" POUR UNE TRANSITION SOCIALE ET ÉCOLOGIQUE

Pour un mélange démocratique et durable ... tel est le titre d'une publication réalisée par le Mouvement Ecologique à la veille des élections communales, par plus de 100 personnes engagées, a été publiée. Dans les domaines thématiques importants du développement durable - de la participation citoyenne à la protection de la nature en passant par la politique énergétique et la mobilité - les personnes intéressées trouveront sur 156 pages des suggestions concrètes sur les initiatives que les communes peuvent et doivent prendre. Cette publication a servi de base à de nombreux programmes avant les élections et, espérons-le, aux activités de nombreuses communes au cours des prochaines années. Elle sera publiée en allemand dans une version mais est également disponible en ligne en français.



UNE "ROADMAP" POUR LA LÉGISLATURE 2023-2028 - SOCIALE, ÉCOLOGIQUE ET ÉQUITABLE

... était la ligne directrice des actions menées dans le cadre des élections nationales. Les objectifs des actions du Mouvement Ecologique, soutenues par la Fondation Oekofonds, étaient entre autres : Exposer les points de vue des différents partis, mettre sur la table des idées concrètes pour un développement durable dans les années à venir, influencer les programmes électoraux ainsi que l'accord de coalition, susciter des débats... C'est ainsi qu'une brochure très détaillée de 136 pages avec des suggestions concrètes pour les programmes des partis et la législature, des tables rondes politiques ont été organisées, etc. Grâce à la fondation, le Mouvement Ecologique a pu accompagner les élections de manière très active et surtout thématiquer des dossiers pertinents pour les années à venir et présenter des propositions compréhensibles pour tous.

POUR DES VILLAGES PLUS VERTS

... est le nom de la campagne du Mouvement Ecologique et du Oekozenter Pafendall, qui peut également être réalisée grâce au soutien du ministère de l'Environnement. Compte tenu de la crise climatique et du réchauffement des localités, il est extrêmement important de mettre en œuvre aujourd'hui des mesures de verdissement afin que les villes « de demain » chauffent moins. Les actions sur ce thème ont été soutenues sont variées. De l'achat d'une « caméra thermique », qui montre de manière très concrète à chacun les différences de température entre les surfaces bétonnées et les surfaces vertes de divers séminaires ... ont permis d'informer sur le sujet et de formuler des suggestions concrètes pour les pouvoirs publics.

LIEWEGKEET MAM OEKOFESTIVAL

En 2023, l'Oekofestival a eu lieu au Pafendall. Une fois de plus, des centaines de personnes ont pu se rencontrer, échanger, discuter, profiter de concerts, visiter des stands d'information sur le thème de la « transition », participer à des visites guidées ou à des lectures, etc. L'organisation d'une telle fête coûte de l'argent, c'est pourquoi l'aide de la fondation Oekofonds a été particulièrement importante.

ALLES OP DE VÉLO AM MAMERDALL

En 2023, des milliers de cyclistes ont à nouveau profité de cette journée et ont ainsi montré à quel point ils soutenaient la promotion du vélo au quotidien. Comme l'organisation de cette journée est malheureusement liée à certains déficits financiers, la fondation soutient le Mouvement Ecologique dans cette organisation.

REPAIR REUSE SHARE

... l'avenir appartient à ces objectifs. Les produits ou appareils à courte durée de vie qui ne peuvent guère ou difficilement être réparés doivent appartenir au passé. Ce fut le thème central de 2023 pour le Mouvement Ecologique et l'Oekozenter Pafendall. Ensemble, ils se sont engagés, en partie avec le soutien du ministère de l'Environnement, à transformer les centres de recyclage en centres de ressources, à développer l'information sur ce thème par le biais de l'action « fixit », etc.

DEN OEKOZENTER PAFENDALL: NO UN DER PRAXIS BEI THEME VUN DER NOHALTEGER ENTWÉCKLUNG

L'Oekozenter Pafendall n'est pas seulement le siège de toute une série d'organisations non gouvernementales et un lieu de rencontre pour les personnes engagées dans le domaine du développement durable. Des projets très concrets y sont également menés, par exemple sur le thème des événements verts, de la construction écologique. Ceux-ci ont souvent lieu dans le cadre de conventions avec les ministères responsables. Mais en plus de ce travail dans le cadre de projets en cours, l'Oekozenter réalise également des régulièrement des dossiers qui sont particulièrement d'actualité et pour lesquels l'expertise technique de l'Oekozenter est sollicitée.

L'Oekozenter se considère comme un conseiller technique, en partie en collaboration avec le Mouvement Ecologique.

Votre don pour l'homme, la nature et l'environnement

Nous vous remercions chaleureusement pour chaque don !

Si vous pensez qu'il vaut la peine de soutenir financièrement notre travail, vous pouvez le faire au moyen d'un don individuel ou d'un ordre permanent.

Les projets ne peuvent être réalisés que grâce au soutien de nombreuses personnes. Vous pouvez nous soutenir et soutenir nos initiatives en faisant un don individuel. Nous vous enverrons également volontiers de plus amples informations sur des projets intéressants. Vous avez également la possibilité de faire un don à la fondation Oekofonds à l'occasion d'une naissance, d'un anniversaire, d'un mariage ou d'un décès.

N'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples informations : Tel. 43 90 30 – 50 ou oekofonds@oeko.lu, www.oekofonds.lu

Les dons à la Fondation Oekofonds (fondation d'utilité publique) sont déductibles des impôts (à partir de 120,- euros par an, cumul possible avec d'autres dons). Vous recevez automatiquement une attestation de notre part pour votre déclaration d'impôts.

Nos comptes : CCPL : LU96 1111 0734 1886 0000 / BCEE : LU31 0019 1100 4403 9000 ou via payconiq

